

Reprise de l'intervention du professeur Henri Derroitte

Assemblée de la pastorale des jeunes du Brabant wallon du 10 novembre

Le professeur Henri Derroitte a été invité à conclure la matinée de l'assemblée du 10 novembre. Il intervient comme théologien avec l'expertise de la pastorale des jeunes en divers lieux et de la théologie pratique en général.

Nous reprenons ici les grandes lignes de son intervention qu'il a divisée en trois parties.

Dans une perspective ecclésiale plus globale, réflexion du point de vue de la nouvelle évangélisation

- a. Offrir des propositions de qualité multiples et créatives
- b. Susciter un regard d'optimisme, d'enthousiasme, voire de fierté sur nous-même, sur l'Église et sur les jeunes. Nous devons avoir suffisamment confiance dans ce que nous portons pour que ce soit porteur pour d'autres.
- c. Inviter les jeunes à discerner en toute liberté face à des propositions explicitement motivées

Du point de vue de la Pastorale des jeunes

Les points développés ici sont soulevés par l'expérience d'autres lieux de pastorale des jeunes et ne sont pas ou peu présents dans les réflexions de cette matinée.

- a. Sensibilité à l'articulation « Offrir à tous et à quelques-uns » : c'est un vrai défi et un équilibre à atteindre, qui est mentionné dans l'idée du menu en tout ou en partie.
- b. Pastorale faisant appel à l'intelligence : permettre de travailler sa foi et la Parole de Dieu en profondeur, rejoindre le désir des jeunes de comprendre, de raisonner de manière intelligente.
- c. Appel à l'expérience des « 1000 profs de religion » des écoles : ce sont eux qui sont au contact régulier de tous les jeunes. Ils ont une expérience à ne pas négliger du « parler de Dieu aux jeunes aujourd'hui » dans un langage qui soit compréhensible à ces derniers.
- d. Lien avec la pastorale familiale : le modèle familial aide à construire ou déconstruire le travail de la pastorale des jeunes. Comment rejoindre les parents, leur proposer des choses qui les aident à être dans une intelligence de la foi avec leurs enfants ?
- e. Proposition de l'expérimentation de l'engagement social : que les jeunes puissent rejoindre les lieux de souffrance et de grande précarité.

Quelques réflexions personnelles

- a. La formation des animateurs : que proposer pour n'être ni trop lourd, ni trop léger avec les contraintes de temps des animateurs
- b. La reconnaissance explicite des animateurs
- c. Paroisse et jeunesse : quelle régularité proposer aux jeunes ?
- d. Pastorale pour les jeunes mais avec les jeunes. Comment proposer des lieux institutionnels où leur parole soit entendue et prise en compte. Les mouvements de jeunesse peuvent nous apporter une expérience pour cela.